

試される夏休みをどう過ごすか~有意義さをつくり出そう

コロナ禍で学校を取り巻く様々なことが変化してきました。その中でも、大きく揺らいだのが「学校を休む」ことではないでしょうか。従来は「少しくらい具合が悪くても頑張る」考え方もあったように思います。しかし、コロナ禍では「少しでも具合が悪ければ登校や出勤を見合わせる」ことが常識とされるようになりました。この3年間で感染への対応はどんどん変わり、「休む」ことに対し、社会と学校がともに意識を変えざるを得ないようになりました。現在は、感染拡大や各家庭の事情、気候等の状況を捉え、マスクを着けたり外したり、登校したり自粛したりの判断が子どもごと・家族ごとに多様になっており、学校はその多様さを受け入れ様々に対応することが求められています。感染への配慮も継続しつつ、不登校未然防止の対策もとりながら、子どもの学ぶ権利を保障する視点で、休むことへの問い直しが必要となったのです。どんな時でも子どもたちの学びを保障できるように、あらゆる方法や支援を工夫し続けたいと思います。

いよいよ夏休みが始まります。それぞれが主体的に生活リズムと体調を整え、より有意義な時間の過ごし方を自分自身で決め、自分を高めることにつなぐ「チャレンジ期間」の始まりです。自分で自分のことができる「自立」から、自分自身の心の緩みに負けず体も心も調整する「自律」に向けて成長する時期でもあります。学校という枠がないだけに、どんな力がどれだけ成長しているのか、子ども一人一人が試されることになります。事故やトラブルから自分を守り自他の命を慈しむ行動はもちろん重要です。昼夜逆転でゲーム三昧など後々困ったことにならないように、正しく判断し行動できる力も非常に大切になります。見通しをもった行動や判断には、事前の計画や目標の設定、約束事の見える化等、準備やコツが必要です。家の中の仕事を割り当てる、早起きしラジオ体操を皆でする、学習タイムを決める、飼育栽培に責任を持たせるなど、ご家庭ごとの工夫は様々でしょう。計画に向かってふり返りながら、我が家の有意義さを自分たちでつくり出すことができるよう、「夏のチャレンジ期間」家族作戦会議をどうぞお願いいたします。

登校日は8月 21 日、授業開始日は8月 28 日です。皆が無事夏を越え、自分にとって価値ある経験をして、元気に登校してくれるのを心よりお待ちしています。

8・9月 下校時刻の変更

8月28日(月) 授業再開 全校 14:20 下校

29日(火)〜9月1日(金) 全校5校時まで 全校14:20下校

9月 4日(月) 委員会 5、6年 15:10 下校

19日(月) 委員会 5、6年 15:10 下校

25日(月) クラブ 4~6年 15:10下校

9月のおもな予定

4日(月) 委員会

19日(火) B週月曜時間割

委員会

21日(木) 6年スポーツフェスティバル

25 日(月) なかよし集会

クラブ

〈麻生津小学校ホームページ〉 毎週、麻生津ブログを更新しています。 どうぞご覧ください。

http://www.fukui-city.ed.jp/asozu-e/



5 年宿泊学習 6月27 · 28日 実施

5年生にとって待ちに待った宿泊学習を実施しました。大野市街の散策活動では、班ごとに地図を見てチェックポイントを目指して歩きました。途中、ペットボトルにお清水を汲んだり、150 円券で買い物をしたりしながら、大野の町並みを楽しく散策しました。奥越高原青少年自然の家では、木を使った「my スプーン作り」や、自然の中で協力して行う「イニシアチブゲーム」、館内を班ごとに探索する「アドベンチャーワールド」などに挑戦しました。夜は自然保護センターで夜空を見たり、プラネタリウムを見たりして、星の勉強をしました。2 日間の活動の中で、自分達で予定表を見て早めに行動したり、お互いの体調を気遣ったり、友達の新しい一面に気付いたりするなど、宿泊を伴った学習活動の良さを十分に味わう事ができました。













子ども達の感想

- ○大野市の散策では、班のみんなで協力できたと思います。班で道に迷ったときに、地図をみんなで確認し、助け合うことが出来ました。私がお茶を飲みたいときにみんなが待っていてくれて、「ゆっくりで大丈夫だよ」と声をかけてくれたのが嬉しくて、友達の良いところを見つけることができたと思いました。
- ○大野市を子供だけで歩くのは初めてなので楽しかったです。100 円のチョコケーキを 150 円券で買えてよかったです。お寺を見て歩く時に、お清水があっておいしかったです。
- ○myスプーンづくりでは、満足のいく作品を作ることができました。木のくぼみが「目」に見えて、口をつけたらヘビのようになったので、嬉しかったです。
- ○天体観測は、すごく大きい望遠鏡で、月と星を見ました。最初は月が雲で隠れていたのに、ちょうど月がでてきたので、運が良かったと思いました。月だけでも見られてよかったし、思い出にもなりました。
- ○自然の家では、集団生活のルールを守って行動できたと思います。みんなと一日中一緒に過ごすことは初めてで 不安もあったけれど、協力することができました。
- ○部屋ではみんなで協力してシーツを敷いたりたたんだりすることができました。一人ではできないことがたくさんあったけれど、友達が手伝ってくれたり教えてくれたりしたので、友達のよいところを見つけられました。
- ○一番思い出に残ったのは、泊まったことです。みんなで泊まれてよかったです。お風呂場が大きくて、みんなで入れて楽しかったです。
- ○自然の家で友達としゃべったり、一緒にお風呂に入ったりと、いろいろなことができて楽しかったです。
- ○アドベンチャーワールドでは、館内で迷ってしまったこともあったけれど、協力して目的地を探したり謎解きを したりすることができました。
- ○イニシアチブゲームのナインナップというゲームが面白かったです。班の子が丸太から落ちないように、どのようにお題の順番に並びかえればよいかを考えるのが楽しかったです。